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Protokoll 
 

über die 6/2020 Sitzung des Hauptausschuss  
am Dienstag, 16. Juni 2020, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad Bramstedt 

 
 
Sitzungsbeginn:    19:00 Uhr 
Sitzungsende:    21:40 Uhr  
 
Anzahl der  
Besucherinnen und Besucher:  15 
 
Ausschussvorsitzende*r: 
 
Herr  Burkhard Müller CDU nicht anwesend 
 
Ausschussmitglied: 
 
Herr  Stefan Brumm   
Herr  Arnold Helmcke SPD  
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken B90/Die Grünen  
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
 
stellv. Ausschussmitglied: 
 
Herr  Jörg Maczeyzik CDU als Vertreter für 

Herrn Müller 
Herr  Dennis Schröder FDP nur im öffentlichen 

Teil bis 21:15 Uhr 
Frau  Karin Steffen SPD  
 
Stadtverordnete*r: 
 
Frau  Gudrun Baum   
Herr  Jan-Uwe Schadendorf   
Frau  Cornelia Schönau-Sawade   
Herr  Volker Wrage   
 
Bürgermeister*in: 
 
Frau  Verena Jeske   
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Gleichstellungsbeauftragte: 
 
Frau  Gabriele Städing  nicht anwesend 
 
Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
 
Frau  Andrea Seydel  nicht anwesend 
 
Seniorenbeirat: 
 
Frau  Karen Helmcke   
 
Jugendbeirat: 
 
Herr  Adrian   
 
Protokoll: 
 
Frau  Marion Behnke   
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und Dring-
lichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend Feststellung 
der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der Letzen Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

2 Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden  

3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

4 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

5 Beratung über mögliche Konsolidierungsmaßnahmen im Haus-
halt 2020 zur Kompensation krisenbedingter Mindererträge 

54/2020 

5.1 Verschiebung von Beschaffungen für die Freiwillige Feuerwehr 52/2020 

5.2 Corona-Konsolidierungsmaßnahme, hier: Büroleitung 74/2020 

6 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

7 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 

Nichtöffentlicher Teil 
Nr. TOP 

8 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Pro-
tokoll der letzten Sitzung - nichtöffentlicher Teil 

 

9 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

10 Grunderwerb einer Teilfläche  59/2020 

11 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  
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Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit der Sitzung  

12.1 Bekanntgabe der Beschlüsse  

 
 

Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Da Herr Müller nicht anwesend ist, übernimmt Herr Dr. Sieckmann-Joucken den Vor-
sitz. 
Er begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Für die FDP-Fraktion ist Herr Dennis Schröder anwesend. Es stellt sich die Frage, ob 
Herr Schröder die zurückgetretene Frau Schuppe vertreten kann. 
Die Verwaltung vertritt die Auffassung, dass dies nicht möglich ist. Eine Absprache 
mit der Kommunalaufsicht zu dieser Frage ist nicht erfolgt. 
 
Im Rahmen des TOP 5.1 meldet Herr Schröder sich zur Geschäftsordnung. Er bittet 
nochmals um Überprüfung seiner Stimmberechtigung und vertritt die Auffassung, 
dass er stimmberechtigt ist. 
Die Sitzung wird daraufhin für 10 Minuten unterbrochen. 
 
Nach der Unterbrechung wird festgestellt, dass eine abschließende Klärung zu die-
sem Zeitpunkt nicht möglich ist. 
Die Fraktionen besprechen, die Ausschussberatungen fortzusetzen. Beschlüsse 
werden nicht gefasst. Die abschließende Beschlussfassung für die einzelnen Tages-
ordnungspunkte erfolgt in der Stadtverordnetenversammlung am 22.06.2020. 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Ladung zur Sitzung ist form- und fristgerecht erfolgt. 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Die vom Finanzausschuss gefassten Beschlüsse zu Consolidierungsmaßnahmen 
sollen direkt der Stadtverordnetenversammlung zur Entscheidung vorgelegt werden. 
Es wird daher beschlossen, den TOP 5 von der Tagesordnung zu nehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 6 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzen Sitzung 
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- öffentlicher Teil 

 
Einwände gegen das Protokoll – öffentliche Teil – der Sitzung vom 26.06.2020 gibt 
es nicht. 
 

2 Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden  

 
Es gibt keine Mitteilungen des Vorsitzenden. 
 

3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

4 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

 
Frau Bürgermeisterin Jeske informiert darüber, dass das Grundstück für den Neubau 
der Feuerwehr jetzt in den Besitz der Stadt übergegangen ist. 
In diesem Zusammenhang weist Herr Maczeyzik auf die derzeitige Parksituation und 
den Bedarf der Neuregelung hin, wenn dort die Feuerwehr angesiedelt wird. 
 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken fragt nach, warum die Baumaßnahmen an der Außen-
fläche der JFS noch nicht begonnen haben. 
Von Frau Jeske wird hierzu aufgeführt, dass es derzeit noch Gespräche mit der Bau-
firma gibt, da es aus Sicht der Firma zu einer erheblichen Baukostensteigerung 
kommt. 
 
Für den Ausschuss ergeben sich folgende Fragen: 
Wie ist diese Baukostensteigerung zustande gekommen? 
Wie hoch ist die Steigerung? 
Warum sieht sich die Firma nicht mehr an die laut Ausschreibung vereinbarte Sum-
me gebunden? 
Ist diese Steigerung durch die Firma vertraglich überhaupt möglich? 
Besteht bei der Baumaßnahme im Landweg/Bimöhler Straße auch die Möglichkeit 
einer massiven Kostensteigerung? 
Soll, wenn die Endkosten noch nicht feststehen, überhaupt jetzt mit dem Bau begon-
nen werden? 
Ist bedacht und geklärt, ob die Verlegung neuer Heizungsrohre erfolgen muss? 
Frau Jeske sagt zu, dass diese Fragen ausführlich und abschließend in der Sitzung 
des Bauausschusses am 29.06.2020 beantwortet werden. 
 
Es wird besprochen, das geplante Bauanlaufgespräch durchzuführen und die Bau-
maßnahmen zu starten. 
 
 

5 Beratung über mögliche Konsolidierungsmaßnahmen im 
Haushalt 2020 zur Kompensation krisenbedingter 
Mindererträge 

54/2020 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung genommen und zur Bera-
tung und Beschlussfassung direkt an die Stadtverordnetenversammlung verwiesen. 
 

5.1 Verschiebung von Beschaffungen für die Freiwillige 
Feuerwehr 

52/2020 
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Die Feuerwehr ist mit Herrn Gemeindewehrführer Harms sowie 2 weiteren Kamera-
den vertreten. 
Herr Harms führt zu der Frage zu den Kosten und eventuellen Einsparungsmöglich-
keiten beim Erwerb von Feuerwehrfahrzeugen aus. Er geht auch auf die Möglichkeit 
der Verschiebung anderer Anschaffungen ein und betont, dass die Notwendigkeit 
einer Beschaffung weiterhin besteht und eine Verschiebung lediglich in diesem Jahr 
zu Einsparungen führen würde. Die Beschaffung wäre im nächsten Jahr unumgäng-
lich und würde 2021 den Ansatz erhöhen. 
 
Herr Helmcke äußert sich dahingehend, dass auf die Verschiebung der Anschaffun-
gen verzichtet werden sollte. 
 
Eine abschließende Entscheidung wird die Stadtverordnetenversammlung treffen. 
 

5.2 Corona-Konsolidierungsmaßnahme, hier: Büroleitung 74/2020 

 
Herr Schadendorf führt zum Antrag der SPD-Fraktion aus. Er hält die Einstellung ei-
ner Büroleitung für unumgänglich und berichtet von einem Telefonat mit Herrn Müller 
(stellvertretender Bürgermeister) der diese Auffassung teilt. 
Frau Steffen ergänzt zum Antrag ihrer Fraktion, dass die politischen Gremien als Ar-
beitgeber der Bürgermeisterin verpflichtet ist, für eine gute Organisation, die keine 
Gefahr für die Gesundheit darstellt, zu sorgen hat. 
 
Durch Herrn Brumm wird auf den Umstand hingewiesen, dass es mit Unterstützung 
der Politik einen erheblichen Personalaufbau in der Verwaltung gegeben hat. Von 
Frau Jeske sind die hierdurch entstandenen Möglichkeiten in der Organisation der 
Verwaltung zu berücksichtigen. 
 
Frau Schönau-Sawade erklärt, dass der erst vor wenigen Monaten getroffene Be-
schluss der Stadtverordnetenversammlung zur Implementierung einer Büroleitung 
nicht zurückgenommen werden sollte, nur weil sich durch die Corona-Krise eine fi-
nanziell schwierige Situation entwickelt hat. 
 
Von Herrn Helmcke wird über die schwierige Situation der stellvertretenden Bürger-
meister in Vertretungszeiten berichtet. Er stellt einen Vergleich zu der Zeit an, in der 
die stellvertretenden Bürgermeister durch eine Büroleitung unterstützt wurden. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske geht ausführlich auf die einzelnen Punkte der schriftlich 
vorliegenden Stellungnahme der Verwaltung ein. 
 
Herr Schröder und Herr Wrage äußern sich kritisch zu den Kosten einer Büroleiter-
stelle, auch in Hinblick auf die entstehenden Pensionsverpflichtungen. 
Es wird die Übernahme der Tätigkeiten einer Büroleitung durch eine der Amtsleitun-
gen angeregt sowie Frau Jeske aufgefordert Schwerpunkte in ihrer Arbeit zu setzten.  
 

6 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

 
Frau Helmcke richtet für den Seniorenbeirat den Apell an die Fraktionen, den Anbau 
eines Cafés an das Jugendzentrum nicht zu verschieben. 
 
Herr Brumm bittet um die Überarbeitung des Sitzungskalenders. 
In diesem Zusammenhang spricht Frau Bürgermeisterin Jeske die Ballung von Sit-
zungsterminen in dieser Woche an. Diese Häufung ist den ehrenamtlich tätigen 
Kommunalpolitikern, aber auch den Mitarbeitenden der Verwaltung nicht zuzumuten. 
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Die Verwaltung wird nach Rücksprache mit den Ausschussvorsitzenden den Sit-
zungskalender verbindlich überarbeiten. 
 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken bittet um einen Sachstand zur Einführung der Be-
schlusskontrolle. Hierzu führt Frau Behnke aus, dass nach in Betriebnahme der 
nachfolge Version des PV-Rat Programmes zunächst die Schulung der Mitarbeiten-
den der Verwaltung erfolgt. Danach ist eine Inbetriebnahme möglich. 
 
Von Frau Helmcke wird nachgefragt, wann der Ehrenamtsraum von den Nutzern be-
zogen werden kann. Frau Behnke erklärt, dass die Büroausstattung erfolgt ist. Es 
muss jetzt noch die technische Anbindung erfolgen. Danach wird der Bezug organi-
siert. 
 

7 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 
Herr Dr. Oertel (Schulleitung JFS) stellt folgende Fragen: 

a) Geht es jetzt los mit der Schulhofumgestaltung? 
b) Wann ist mit weiteren Schritten in der Umsetzung des „Digitalpakts Schulen“ 

zu rechnen? 
c) Wann wird ihm das Gutachten zum Sanierungsbedarf der JFS zur Verfügung 

gestellt? 
 
Frau Jeske beantwortet die Fragen wie folgt: 

a) Ja 
b) Die Umsetzung erfolgt Schritt für Schritt. Durch seine Ansprechpartnerin Frau 

Ritter aus dem Bereich Bildung wird Herr Dr. Oertel laufend informiert. 
c) Das Gutachten wird Herrn Dr. Oertel nach Durchsicht durch die Verwaltung 

und die Politik zur Verfügung gestellt. 
 

Protokollierung 
Nichtöffentlicher Teil 
 

Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit der Sitzung  

 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 

12.1 Bekanntgabe der Beschlüsse  

 
Frau Behnke gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt: 
 
TOP 10 - Grunderwerb einer Teilfläche vom Schützenverein Roland für die Sportan-
lage Schäferberg 
Der Hauptausschuss beschließt den Ankauf der benötigten Teilfläche vom Schüt-
zenverein Roland e.V. und bittet die Stadtverordnetenversammlung den Ankauf zu 
genehmigen. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
gez. 
Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken gez. Verena Jeske  gez. Marion Behnke 
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Stellvertr. Vorsitzende/r  Bürgermeisterin  Protokollführerin 
 

  
 
 


